令和3年度 第1回釜南学校運営協議会

- 日 時 令和3年7月15日(木)12:30~15:30
- 場 所 スタジオ会議室
- 次 第
- 司 会 中田主幹教諭 記録 副校長

参加者 学校運営協議会委員(全13名出席)、海邊副校長、大竹主幹教諭、中田主幹教諭 12:30 開会

- 1 開会の言葉(副校長)
- 2 学校長挨拶
- 3 学校運営協議会委員・教職員 自己紹介
- 4 委嘱状授与
- 5 学校運営協議会 会長挨拶
- 6 たてわり活動見学(12:50~13:15、各教室)
- 7 協議会(13:30~15:30)
- 8 閉会の言葉(副校長)

【協議会議事録】

13:30~ 今年度の取り組みについての説明

※校長より今年度中期学校経営方針について、大竹先生より今年度の重点取組(「持続可能な学校のあり方を探る公募型モデル校」「チーム学年経営推進校」「オリ・パラ教育推進校」) について、副校長よりホームページリニューアルプロジェクトについて、それぞれ説明。

- 14:20~ 協議会委員からたてわり活動の感想や質疑応答など
- (司会) 先ほどのたてわり活動見学のご感想や、説明させていただいた本校の取り組みについてのご質問等をお願いします。

(協議会委員)3・4・5組について、どのように児童に説明しているのか?誤ったとらえ方をしている児童がおり、放課後キッズクラブでの受け答えに困ることがある。

(校 長)全体での指導はしていないが、学年、学級毎、また個々に指導している。「人数の少ない学級で力を発揮する子」であり、ラベリングしない指導をしている。学力が低い子が個別級に入るということではない。

(協議会委員) 何かしてもらったときに「ありがとう」という言葉が出てこない子が増えて

いる。学校でも指導をしてほしい。あいさつ自体をあまりしない家庭も多い。家庭では指導できず、学校でしか指導するところがないと感じる。地域の方があいさつをするように指導をすると、強要されたと受け取って、クレームが来ることもあると聞く。

(協議会委員)自分の経験では、「思いやり」という言葉は理解していても、実際は、大人のいないところで、いじめが起こってしまう。いじめられている子には、自信になること、励ましになることさせてあげてほしい。チャンスを多く与えてほしい。

(協議会委員)本校の行事で「大きな声を出してしまうので休ませようかと思う」と心配している保護者からお話をうかがった。自分の子にそのことを話すと、「○○ちゃんはそのままだからいいんだよ」としっかりとその子のことを受け入れていた。子どもたちはしっかりとした見る目をもっているんだなと感心した。

(協議会委員) 読み聞かせができなくて、本を読む習慣がなくなり心配している。可能であれば、「読書」の時間をもつようにしてほしい。国語力を高めてほしい。

(協議会委員) 自宅に新聞がない家庭も増えている。スマホでネットニュースを見て済ませている人が多い。 読んで記憶することが大切。 読む力・書く力を今後も高めてほしい。

(校 長)読書単元を充実させていくようにする。貴重なご意見として受け止める。

(協議会委員) 中学への進学についてのお話がなかったが。

(校 長)ほとんどの児童が釜利谷中学校に進学する。昨年度、私立中に進学希望した人は 数名と数が少ない。

(司 会) それでは協議会委員の方々から一言ずつ順番にいただけますか。

(協議会委員) 久々の学校だがコロナ禍で静かだと感じた。教育のための設備が昔と違って 充実している。大変心強く思った。地域との連携を今後高めていきたい。

(協議会委員) 真面目に先生方がやっておられるので安心した。子どもにとって先生方の影響はとても大きい。昔と違って、先生方の立場は大変かと思うが、是非今後も頑張ってほしい。地域も一緒に取り組みたい。

(協議会委員) 印象として、非常に先生方が努力をされている。環境が大きく変わる中で、

ICT などをしっかりと取り入れている。それに加えて、これまでのよさを引き継いで、力を伸ばしてほしい。わが子の幼稚園児の言葉の乱れを感じるので、家庭でも気を付けたい。地域の支えがこれからも必要。支えて協力したい。

(協議会委員)個別支援学級児のラベリングをしないという考えに共感した。一人ひとりの個性を大切にした本校の教育を支持したい。子どもたちにどんどん伝えてほしい。

(協議会委員) 国語力は大切。IT 社会において文章力は大切。今後も力を入れてほしい。

(協議会委員)教員のなり手が少なくなっている。先生の立場は大変かと思うが是非今後も 頑張ってほしい。

(協議会委員)9年間キッズクラブでお世話になったが、子どもたちの話を聞く姿勢が格段に良くなっている。昔は何度も大きな声で話さないと聞けなかったが、今は、ソフトに話してもしっかりと伝わるようになった。子どものことを「決めつけない」ことが大切。子どもは朝昼晩で変化する。管理職のリーダーシップが職員に浸透している。今後も頑張ってほしい。

(協議会委員) たてわり活動は素晴らしいと感じた。6年生の力がつく機会。下の学年の子たちのあこがれになる。今後も続けてほしい。

(協議会委員) 普段から孫について心配している。先生たちはすごく頑張っている。是非お体を壊さないようにしてほしい。楽しんでほしい。孫にも先生たちの頑張りを伝えていきたい。

(司 会) 貴重なご意見をありがとうございました。本校副校長より閉会の言葉を述べさせていただきます。

(副校長)本日はお忙しい中、お越しくださりありがとうございました。貴重なお言葉をたくさん頂戴し、心からありがたいと感じた。今後の励みになった。コロナ禍で開催自体を不安に感じていたが、開催することができて本当によかった。今回頂いたお言葉は、職員にも伝える。職員も喜ぶと思う。本日はありがとうございました。これで釜南学校運営協議会を閉会します。

15:30 閉会